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Zusammenfassung

        
Die Auswertung von 500 Gefäßuntersuchungen an Kindern innerhalb von 3 Jahren ergab eine Komplikationsrate von 7,4% (37 Fälle), bei denen Thrombosen aufgedeckt und chirurgisch behandelt wurden. Als komplikationsfördernde Faktoren werden niedriges Alter, Körpergewicht unter 5000 g, Freilegung des Gefäßes, zu großes Instrumentarium und zu lange Untersuchungsdauer angesehen. Zur Früherkennung von Thrombosen eignet sich am besten die Ultraschall-Doppler-Technik. Daraus leiten sich entsprechende prophylaktische Maßnahmen ab, für die Hinweise gegeben werden.


      
        
Summary

        
Evaluation of 500 arteriograms in children over a period of three years revealed a complication rate of 7.4% (37 cases). In these, thrombosis occurred which had to be treated conservatively. The factors increasing the complication rate were low age, weight below 5000 grammes, exposure of the vessel, excessively large instruments and long duration of the examination. For the early recognition of thrombosis the Doppler technique is most valuable. Prophylactic measures are discussed.
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